

## Kollektenprojekte 2025

### **Nilspital in einer Kleinstadt in Oberägypten (Naqada)** (Mission am Nil)

In einer der ärmsten Regionen Ägyptens bietet das christlich geführte Spital rund um die Uhr eine medizinische Grundversorgung für alle. In der Kinderintensivstation haben schon viele verzweifelte Eltern mit ihren Neugeborenen Hilfe gefunden. Momentan kommen viele Flüchtlinge aus dem Sudan nach Ägypten. Auch ihnen bietet das Spital medizinische Hilfe an.



### **Schneller-Schulen im Libanon und Jordanien**

An den Schneller-Schulen leben und feiern christliche und muslimische Kinder zusammen. Im Miteinander erfahren sie das friedliche Zusammenleben und lernen den Respekt vor der Religion des Anderen. Viele kommen aus schwierigen Verhältnissen, nicht Wenige sind von Gewalterfahrungen geprägt. Nach der Ausbildung haben sie die Möglichkeit, in den Werkstätten der Einrichtungen einen soliden Beruf zu erlernen.

Beide Schulen stehen in der Tradition des Syrischen Waisenhauses, die der Pädagoge Johan Ludwig Schneller 1860 in Jerusalem begründet hat. Er nahm Waisenkinder auf, ohne nach der Religion zu fragen. Sein Erziehungskonzept: Eine gute schulische und handwerkliche Ausbildung ist die Grundlage für ein Leben in Würde. Diese Grundsätze gelten bis heute.

Die Schulen waren bis jetzt nicht von den aktuellen Kriegshandlungen direkt betroffen und können offen bleiben. Aber es hat viel mehr Schülerinnen und Schüler, die aufgenommen werden möchten als bisher (andere Schulen mussten evakuiert werden) und mit den Flüchtlingsbewegungen innerhalb Libanons nimmt dieser Druck weiter zu.



### **Haus Schlossmatt**

Im Haus Schlossmatt in Wangen an der Aare leben und arbeiten 11 Bewohner:innen mit besonderen Bedürfnissen. Sie nehmen immer wieder aktiv am Leben des Städtli teil. Spenden werden für Ausflüge oder Sachen, welche durch das aktuelle Budget nicht gedeckt werden können eingesetzt. Sie werden zu 100% für Aktivitäten mit den Betreuten verwendet.